

Name: Klasse:

Hören

1

Du hörst ein Interview. Dazu gibt es fünf Aufgaben. Kreuze an: **a**, **b** oder **c**.
 Du hörst das Interview zweimal. Lies zuerst die Aufgaben 0 bis 4.

4

0. Sascha Kuhn ist

ohne Geld

- a) ein Jahr durch Deutschland gewandert.
- b) sechs Monate in einigen europäischen Ländern gereist.
- c) mit dem Zug nach Portugal gefahren.

1. Er hat vor der Reise

gedacht, dass

- a) die Reise besser läuft.
- b) man sehr gut ohne Geld reisen kann.
- c) es schwieriger ist, ohne Geld zu reisen.

2. Er erzählt, dass

- a) man ohne Geld mehr planen muss.
- b) reisen zu Fuß keinen Spaß macht.
- c) sich Autofahrer über Mitreisende freuen.

3. Seine Erfahrung

zeigte, dass

- a) er nicht so viel Essen brauchte wie zu Hause.
- b) Supermärkte nichts wegwerfen.
- c) Leute ihr Essen nicht gern teilen.

4. Es war für ihn ein

Abenteuer,

- a) alles allein zu organisieren.
- b) Hilfe von Fremden zu bekommen.
- c) spannende Geschichten zu hören.

**Lesen**

2

Lies die Forumsbeiträge und die Aufgaben 0 bis 5 auf Seite 11.

Finden die Personen den Kauf-Nix-Tag gut? Kreuze an: Ja oder Nein.

Abenteuer Konsum

0. Tine:

Kaufen kann wie eine Sucht sein! Manchmal hilft es, wenn man mal einen Tag etwas ganz anders macht. Dann kann man besser über sein Verhalten nachdenken. Ein Tag ohne Konsum: Meiner Meinung nach ist das eine tolle Idee. Ich mache mit!

1. Jan:

Wozu soll ich bei diesem doofen Kauf-Nix-Tag mitmachen? Ich weiß, wie viel ich kaufe. Und: Ja, ich konsumiere gern. Ich arbeite für mein Geld und es macht mir wahnsinnig viel Spaß, Geld auszugeben. Wo ist das Problem? Ich brauche keinen besonderen Tag, um gegen Konsum zu protestieren.

2. Felix:

Ich verstehe nicht ganz, was das soll. Warum soll man einen Tag lang nichts kaufen? Am nächsten Tag kaufen dann alle wieder normal oder sogar noch mehr. Das hat doch wirklich keinen Sinn. Warum soll man einen Tag lang verzichten?

Name: _____ Klasse: _____

3. Jasmin: Konsum kann richtig gefährlich sein! Ich finde es wichtig, dass man immer mal wieder eine Pause macht. Früher war der Sonntag ein Tag ohne Konsum. Jedenfalls waren die Geschäfte geschlossen. Heute kann man jeden Tag im Internet einkaufen. Ich finde, das ist zu viel. Meiner Meinung nach ist der Kauf-Nix-Tag nicht schlecht! Wir brauchen nur noch viel mehr Kauf-Nix-Tage!

4. Frieda: Wir brauchen gar nicht so viel! Man kann mit sehr wenigen Sachen sehr gut leben. Ich finde, man muss sich immer überlegen: Brauche ich das wirklich? Jeden Tag! Aber: Ein Tag im Jahr? Das ist Quatsch!

5. Manuel: Der Kauf-Nix-Tag ist immer ein paar Wochen vor Weihnachten. Das ist perfekt. So kann man noch einmal nachdenken: Will ich in diesem Jahr wieder so viel Stress haben, um Geschenke zu kaufen? Vor Weihnachten kaufen Menschen viel mehr als sonst. Aber wer braucht diese Sachen wirklich? Die Leute werfen sie dann nur weg!

	Ja	Nein		Ja	Nein		Ja	Nein	
0. Tine	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="radio"/>	2. Felix	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	4. Frieda	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	_____ /5
1. Jan	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	3. Jasmin	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	5. Manuel	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	

Schreiben

3

Lies den Forumsbeitrag. Schreib eine Antwort (ca. 60 Wörter).

Antworte auf alle Fragen aus Steffis Beitrag.

Steffi Hi! Ich glaube, ich habe ein Problem: Ich esse nicht sehr gesund. Gestern habe ich in einem Magazin einen Artikel über Zucker gelesen. Zucker ist total gefährlich! Für viele Menschen ist es eine Sucht, Zucker zu essen. Also Süßigkeiten, Limonade und so weiter. Ich will jetzt zwei Wochen lang keinen Zucker essen. Dazu habe ich ein paar Fragen an euch:

• Wie findet ihr das? • Wo könnt ihr leicht auf Zucker verzichten?
 • Hat jemand von euch damit • Wo ist das schwierig?
 schon Erfahrung? • Welche Süßigkeiten braucht ihr unbedingt?
 • Wer macht mit? • Bitte schreibt mir!

Hi Steffi! Ich finde deine Idee

_____ /6